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“10号楼前两个路灯不亮，能不
能尽快修好啊？”居民王阿姨眉头微
蹙，率先发言。

“有些居民遛狗不拴绳，小狗随
意在路边排便，真是让人头疼。”胡先
生紧随其后，脸上写满无奈……

对于能够立即解决的问题，主持
议事的华西社区党委书记樊晓鸽当
场答复；对于需要核实情况的问题，
她仔细记录，并向居民承诺大致的解
决期限；对于居民普遍反映的电动车
充电难、高空抛物等难题，大家共同
探讨解决方案。

“考虑到我们社区中老年居民较

多，居民常来广场锻炼，我们便在这
里设立了百姓议事庭，目的就是让居
民们在轻松愉快的氛围中讨论社区
的大小事务，实现真正的议事零距
离。”樊晓鸽说。议事庭自去年3月
成立以来，每月定期举行两到三次活
动，由社区工作人员引导广场上休闲
锻炼的居民走进议事庭，就邻里矛
盾、小区公共设施维护等协商，共同
为小区治理出谋划策。

小区北大门处主路上方，一串
串紫藤花在半空中形成一道长10多
米、宽约 4 米的花海。居民健身小
广场四周的行道树上，百姓议事庭

长廊两侧，挂满了一串串红灯笼和福
袋……

在距离议事庭不远处的66号楼
前，一排老式方形洗手池整齐排列，
它们曾被居民随意丢弃，经过百姓议
事庭集思广益，社区与物业携手将它
们统一收集、刷漆，挑选十多棵杜鹃
栽种其中，美化了广场环境。

“看！这就是我们家门口的杜鹃
花，是不是特别美！”吴春华家距离这
些杜鹃最近，自愿承担日常养护任
务，她用手机记录杜鹃花开，分享到抖
音和微信朋友圈。杜鹃花开的时节，
赏花的居民一波又一波。

议事庭集思广益

□记者 毛玺玺

本报讯 8月22日上午，新华区
举行 2024年“光彩助学”集中捐助
仪式。截至活动当日，2024年新华
区“光彩助学”活动已有 31家民营
企业、社会组织和个人参与，资助
大学生 88 名，筹集爱心善款 29.55
万元。

据新华区委统战部副部长、区
工商联党工委书记董永成介绍，长
期以来，新华区委、区政府高度重视

“光彩助学”活动，从2008年至今，
新华区已经连续17年开展“光彩助
学”活动，累计捐款 894.13万元，资
助困难学生2959人次。当天，光彩
助学最佳爱心企业、爱心人士及优
秀组织获嘉奖。

“今年这次活动中，有 31 家企
业、商会及爱心团体参与捐赠，为社
会传递了温暖与希望。”新华区委书
记张伟民说，新华区要持续情牵学
子、同架爱心之桥，全力以赴做好圆
梦助学工作。

新华区举行“光彩助学”
集中捐助仪式
连续17年
累计捐款894万余元

□记者 孙书贤

本报讯 8月 22日上午，郏县堂
街镇富轻购物广场门前暖意融融，
在第七届富轻杯“你上大学我送礼
金”公益助学金发放仪式上，大学新
生付紫琪的妈妈代表女儿从爱心人
士王星可手中接过 2000 元助学金
时，连声道谢。

付紫琪家住郏县堂街镇邵湾
村，今年考取了北京大学。王富轻
是堂街镇人，在堂街镇、李口镇等地
经营购物广场。

王富轻致富后不忘回报乡亲，
逢年过节去敬老院慰问老人，给当
地的困难家庭送年礼。

2018年秋，王富轻举办首届富
轻杯“你上大学我送礼金”公益助学
活动。

今年 8 月 21日，王富轻和儿子
王星可分别在中国平煤神马八矿、
十一矿大德惠超市开展了富轻杯

“你上大学我送礼金”公益助学活
动，对考取 985院校和 211院校的 8
名大学新生每人分别发放了 2000
元到 1000元不等的助学金，对14名
考取一本院校的新生每人分别发
放了500元助学金。

8月 22日上午，王星可分别在
堂街镇、李口镇举行助学金发放仪
式，对郏县堂街镇、李口镇、姚庄回
族乡和宝丰县李庄乡的100名考取
一本院校的大学新生每人发放了
500 元助学金，对付紫琪等 6 名考
取 985 高校的学子每人发放助学
金 2000 元，对朱瑜莹等 16 名考取
211 高校的学子每人发放助学金
1000元。

据悉，7年来，王富轻、王星可父
子俩已为480多名学生发放善款30
万余元。

父子俩连续7年助学
发放善款30万余元

□记者 燕亚男

本报讯“太感谢了！你们的贴心
服务，让我感受到了家乡的温暖！”8
月22日中午，回平探亲的王超民在遵
化店公交枢纽站拿到失而复得的背包
时连声道谢。

据王超民介绍，今年60岁的他目
前在深圳工作，前几天回平探亲。8月
22日上午，他乘坐24路公交车，准备回
叶县老家看望母亲，下车时不慎将装

有身份证、银行卡及社保卡等物品的
背包遗失在公交车上。着急的他连忙
拨打了110和市公交公司客服热线，联
系到了24路公交车线路长陈建德。陈
建德把王超民丢失背包的寻物启事发
到了公司微信群里。

“我后来又返回24路公交车终点
站等了很长时间，也没信儿，心里特别
焦急，因为第二天就要回深圳了，包里
的证件都是要用的。后来，我准备走
的时候，得知公交车长捡到了我的

包。”王超民高兴地说。
临近中午，公交车长徐晶晶跑完

车回到终点站，检查车厢时发现了这
个背包，看到陈建德在微信群发布的
寻物启事后确认捡到的正是王超民
丢失的背包，就和失主取得了联系。
徐晶晶说：“我们在行车过程中是不允
许使用手机的，所以没有第一时间看
到信息。不过，只要是乘客在车上丢
失的物品，我们发现后都会妥善保
管。”

回平探亲背包失而复得 乘客感谢公交车长

守信 文明和谐诚诚实实

居民赋诗点赞百姓议事庭

▶居民在百姓议事庭议事

□本报记者 李霞 文/图

8月 21日下午 4点多，阳
光透过梧桐树梢，洒在卫东
区优越路街道华西社区三所
家属院居民健身小广场南侧
的小长廊上。长廊顶端的牌
匾上，“百姓议事庭”五个大
字熠熠生辉，社区工作人员、
网格员与居民们围坐一圈议
事，氛围温馨和谐。

“华西社区苦累忙，议事庭里
春风荡。细微小事解决快，急难
愁盼紧协商。栽树种花添美景，
房前屋后路通畅。亮化工程充电
桩，居民生活更舒畅。”当天，得知
记者来采访，爱好诗词的居民潘
今安还写了一首七律诗表达自己
对 议 事 庭 及 社 区 工 作 的 感 激 之
情。

小区 22 号楼与 23 号楼之间，
曾有一条长 200 米、宽 10 米的通
道，因年久失修和排水不畅，每逢
雨季积水成河，给居民出行带来
不便。潘今安在此居住了 20 多
年，对这种情况深有感触：“以前
下大雨时，积水进入楼道，我们不
得不常年准备沙袋挡水。”百姓议

事庭成立后，22 号、23 号楼居民反
映了这一问题，在社区及相关部
门的共同努力下，这条通道不仅
重新铺设了下水道，还进行了全
面改造，变成了一条宽阔平坦的
柏油路。

去年9月，68岁的居民刘运财和
邻居发现小区部分路灯损坏严重，他
们立即向社区反映。第二天社区便
联合物业，迅速修复了损坏的路灯。
今年3月，刘运财又发现自家住的66
号楼东头的大树遮挡了摄像头，他再
次通过议事庭反映此事，问题同样得
到及时解决。

刘运财深切感受到议事庭带来
的变化。他感慨道：“有了议事庭，
我们的声音能被社区听到，社区对

居民的问题都非常上心，很多建议
都被采纳。”

樊晓鸽说，社区会定期组织居
民代表参加议事活动，邀请专业人
士为居民提供法律咨询、心理辅导
等服务，建立了完善的机制确保议
事庭有效运作。

据优越路街道工作人员王玉介
绍，自百姓议事庭成立以来，华西社
区居民的参与热情高涨，社区治理
的民主化程度显著提升。截至目
前，议事庭已成功解决居民反映的
各类问题50余件，调解矛盾纠纷20
余起。

居民赋诗表心情


